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Nosso jornal está de cara nova, mais informativo e dinâmico. Com 
uma equipe atenta para passar o melhor conteúdo com o máximo 
de credibilidade, disposta à ouvir a população e aberta para receber 
sugestões de pauta das variadas editorias.
Nosso canal de comunicação estará pronto e manterá uma relação com o 
povo através do nosso whatsapp, 
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é www.jornalpovo.com.br 
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Apesar dos percalços, a oferta pública de 
ações que resultará na privatização da Eletro-
bras (ELET3; ELET6) deve mesmo sair do pa-
pel. E a principal responsável pela grande pu-
blicidade do evento junto às pessoas físicas é a 
possibilidade de os trabalhadores usarem até 
50% do seu FGTS para participar.

O governo espera um investimento de cer-
ca de R$ 6 bilhões na companhia advindos do 
fundo de garantia. Eu falei sobre se vale a pena 
investir o FGTS na Eletrobras e como fazê-lo 
nesta outra matéria.

Mas nem todo mundo tem saldo no FGTS, 
o que não significa que precise ficar de fora da 
oferta. As pessoas físicas também poderão par-
ticipar das maneiras mais tradicionais, aquelas 
comumente disponíveis nas ofertas públicas 
de ações abertas ao varejo: por meio do inves-
timento em fundos de ações comuns ou pela 
compra direta dos papéis ELET3.

Como investir na privatização da 
Eletrobras (ELET3) via fundos

Para investir via fundos de ações, o in-
vestidor precisa ser ou se tornar cotista de 
um dos fundos que vão participar da oferta. 
Neste caso, aderir à oferta ou não é uma de-
cisão do gestor do fundo.

No caso dos fundos de ações que já são 
acionistas da Eletrobras, eles terão prioridade 
na reserva de papéis durante a oferta. E confor-
me apurado pela minha colega Jasmine Olga, 
eles devem, no geral, aderir à oferta prioritária e 
exercer seu direito de compra, totalizando um 
investimento de cerca de R$ 4 bilhões.

Ou seja, se você já for cotista de um fundo 
de ações que já tenha ELET3 na carteira, é bem 
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provável que ele aumente a sua posição 
durante a oferta para a privatização.

Outra maneira de investir na priva-
tização da Eletrobras via fundos é por 
meio da aplicação em fundos de inves-
timento especialmente constituídos 
para adquirir ações da companhia nesta 
oferta específica.

O Banco do Brasil, a Caixa e o Itaú fo-
ram as únicas instituições financeiras a 
criarem fundos com esse perfil até ago-
ra. Veja a lista e suas respectivas taxas 
de administração:

Fundo de investimento
Instituição financeira Taxa de ad-

ministração (a.a.)
BB Ações Eletrobras Banco do 

Brasil 0,20%
Caixa Eletrobras Caixa Eco-

nômica Federal 0,45%
Itaú Eletrobras Ações FICFI 

Itaú Unibanco 0,20%
Fonte: CVM
Porém, a menos que você não possa, 

por algum motivo, investir em ações 
diretamente, aderir à oferta por meio 
de fundos que investem em uma única 
ação não vale a pena.

O custo com a taxa de administra-
ção, que incide anualmente sobre o va-
lor investido, acaba sendo maior do que 
o custo para a compra direta dos papéis, 
principalmente se você considerar que 
hoje diversas grandes corretoras já não 
cobram mais corretagem e custódia 
para o investimento em ações. O único 
custo do investidor, nesses casos, são os 
emolumentos pagos à bolsa de valores.

Como investir na privatização 
da Eletrobras (ELET3) por meio da 
compra direta de ações

Para quem quiser investir por meio 
da compra direta de ações, o procedi-
mento é o mesmo de qualquer outra 
oferta pública, seja ela inicial (IPO) ou 
subsequente (follow on).

É preciso ter conta aberta em uma 
corretora de valores que esteja parti-
cipando da oferta, entrar em contato 
com ela (ou acessar a seção de ofertas 
públicas da área logada do site ou do 
app da instituição) e fazer a reserva dos 
papéis, indicando a quantidade deseja-
da e o valor que se quer investir.

As corretoras dos bancos coordena-
dores da oferta certamente oferecerão 
essa possibilidade aos seus clientes 
pessoas físicas. É o caso de BTG Pactual, 
Itaú, XP, Bradesco, Caixa e Safra, para ci-
tar apenas as instituições brasileiras.

Mas outras corretoras também 
vão permitir o investimento, então 
vale a pena verificar junto à sua ins-
tituição financeira se será possível 
investir por meio dela.

O valor mínimo de investimento 
para quem vai comprar ações direta-
mente na oferta da Eletrobras é de R$ 1 
mil, o valor máximo é de R$ 1 milhão, e o 

período de reserva é o mesmo dos fun-
dos de investimento e aplicações com o 
FGTS: de 3 a 8 de junho. Ou seja, se você 
deseja adquirir os papéis na oferta, você 
tem até a próxima quarta-feira para ma-
nifestar o seu desejo à sua corretora.

Segundo o prospecto da oferta da 
Eletrobras, está garantido um investi-
mento mínimo de R$ 5 mil e máximo 
de R$ 50 mil a todos os investidores de 
varejo, seja via FGTS, seja diretamente, 
antes que haja qualquer rateio.

Terminado o período de reserva, 
será estabelecido o preço da ação na 
oferta, que será divulgado no dia 9 de 
junho, quinta-feira. Finalmente, a partir 
do dia 13, segunda-feira da semana que 
vem, será possível negociar na bolsa os 
papéis adquiridos durante a oferta.

Não tenho FGTS, a como faço para investir na oferta 
de ações da privatização da Eletrobras

Pessoas físicas também poderão 
participar das maneiras tradicionais: 
por meio da compra direta de ações 
ou do investimento em fundos de 
ações que participem da oferta

Hidrelétrica da Eletrobras: alguns bancos criaram fundos de ações especialmente para Hidrelétrica da Eletrobras: alguns bancos criaram fundos de ações especialmente para 
investir na privatização, abertos mesmo para quem não tem FGTS. Imagem: Shutterstockinvestir na privatização, abertos mesmo para quem não tem FGTS. Imagem: Shutterstock
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ITAMARATY PROMETE 'JUSTIÇA' 
POR DESAPARECIMENTO
de jornalista
e ativista

Reconhecimento de 
firma pode ser feito 
digitalmente a partir 
desta terça-feira

Rio gerou 22 mil postos de trabalho, segundo Novo Caged. 
Veja 5.400 chances de emprego no estado

O Itamaraty divulgou uma 
nota, na manhã desta terça-feira, 
assegurando que, se o jornalista 
britânico Dom Phillips e o indige-
nista Bruno Pereira tiverem sido 
vítimas de criminosos, todas as 
providências serão tomadas para 
levar os responsáveis à Justiça 
brasileira. Phillips e o indigenista 
da Funai desapareceram na região 
do Vale do Javari, na Amazônia.

“Na hipótese de o desapareci-
mento ter sido causado por ativi-
dade criminosa, todas as provi-
dências serão tomadas para levar 
os perpetradores à Justiça”, diz um 
trecho da nota.

Segundo o Itamaraty, o gover-
no brasileiro tomou conhecimen-

Na esteira da retomada do cres-
cimento do mercado de trabalho 
formal no Estado do Rio, que ge-
rou 22 mil postos de trabalho, 
Somente nesta semana, há 5.464 
chances em diferentes regiões. Há 
vagas para todos os níveis de esco-
laridade, inclusive para estágios e 
concursos. Nesta última opção, há 
425 oportunidades em disputa.

Os portadores de deficiência 
podem participar da feira de em-
pregos que oferece 800 vagas, no 
Centro Integrado de Atenção à 
Pessoa com Deficiência, no Cen-
tro do Rio, até o dia 9.

Nesta semana, a Comunidade 
Católica Gerando Vidas oferece 
também 288 postos de trabalho, 
e a Luandre, 50. As secretarias 
estadual e municipal de Traba-
lho e Renda estão com 978 e 927 
oportunidades, respectivamen-
te, para todos os níveis de esco-
laridade. Confira abaixo.

Geração de empregos
Segundo dados do Novo Ca-

dastro Geral de Empregados e 
Desempregados (Caged), divul-
gados nesta segunda-feira (dia 
6) pelo Ministério do Trabalho 
e Previdência e analisados pelo 
Observatório do Trabalho da Se-
cretaria de Estado de Trabalho 
e Renda, o Rio de Janeiro foi o 
segundo estado que mais criou 
postos formais em abril: totali-
zou 22.403 vagas preenchidas. 
O primeiro lugar ficou com São 
Paulo (53.818 novas oportuni-
dades, e o terceiro, Minas Ge-
rais, com 20.059 chances.

De acordo com o Novo Caged, os 
municípios que alavancaram a reto-
mada da empregabilidade em abril 
foram Rio de Janeiro, com 12.109 
vagas criadas no período, Niterói, 
com 1.187, Campos dos Goytacazes, 
que gerou 1.093 postos de trabalho, 
Duque de Caxias, com 1.050, e Ma-
caé, com 970 novos empregos.

Os dados do período de 
maio de 2021 a abril de 2022 
mostram a geração de um total 
de 207.502 vagas com carteira 
assinada no Estado do Rio. Já a 
análise dos dados de abril des-
te ano, em comparação com 
abril do ano anterior, apontam 
crescimento de 589,7% nos 
empregos formais.

Dos cinco setores de ativida-
de econômica analisados, todos 
tiveram saldo positivo, puxa-
dos pelo setor de Serviços, com 
14.865 novos postos de traba-
lho, e Construção, com 2.935. A 
divisão por gênero também foi 
verificada e mostrou que os ho-
mens ocuparam 58,2% das posi-
ções, e as mulheres, 41,8%. Por 
idade, o maior saldo de vagas 
foi entre as pessoas de 18 a 24 
anos (9.291) e, por escolaridade, 
a maioria das oportunidades foi 
ocupada por pessoas que têm o 
ensino médio completo.

A partir desta terça-feira (dia 6), consumidores de 
todo o país já podem evitar filas e fazer o reconheci-
mento de firma de documentos digitalmente. A novi-
dade passa a ser oferecida pela plataforma on-line dos 
cartórios de notas (www.enotaassina.com.br).

Pelo site, é possível assinar documentos eletronicamen-
te, ter a firma reconhecida pelo tabelião e, em seguida, re-
meter o documento virtualmente para os destinatários.

De acordo com o Colégio Notarial do Brasil, entidade 
que representa o setor, o lançamento do serviço com-
pleta a migração total dos atos notariais para a internet. 
O processo começou em maio de 2020, após regula-
mentação do Conselho Nacional de Justiça (CNJ), e já 
oferecia pela plataforma e-Notariado (www.e-notaria-
do.org.br) outros serviços diretamente no site, como 
escrituras públicas de compra e venda de imóveis, do-
ação, partilha, inventário e união estável, entre outras, 
além de atos como procurações, testamentos, apostila-
mentos e autenticações de documentos.

Ainda segundo o CNB, desde então já foram 1,6 mi-
lhão de atos digitais no país.

— A partir de agora, o cidadão pode escolher entre 
ir a um Cartório de Notas ou então fazer o serviço de 
forma eletrônica. Trata-se de uma facilidade enor-
me para os usuários, que ganham em comodidade 
e agilidade, ao mesmo tempo em que a sociedade 
e o mercado imobiliário seguem tendo a certeza e a 
confiança de que aqueles documentos digitais estão 
certificados por um notário, garantindo a segurança 
jurídica e a eficácia dos negócios pessoais e patrimo-
niais das pessoas — destaca Giselle Oliveira de Barros, 
presidente do Conselho Federal da entidade.

Como acessar
Para realizar o reconhecimento de assinatura de for-

ma eletrônica, no entanto, o usuário precisa ter um cer-
tificado digital notarizado, que pode ser emitido gratui-
tamente pela plataforma www.e-notariado.org.br. No 
procedimento, o tabelião faz a identificação do cidadão 
e o vincula ao certificado, com validade de três anos.

A partir daí, é possível acessar a plataforma www.
enotassina.com.br, enviar o documento que necessita 
ter a assinatura reconhecida, indicar quais são as pesso-
as que precisam assina-lo, realizar a assinatura de forma 
eletrônica e remeter o documento ao destinatário final.

O valor do serviço é o mesmo daquele oferecido pre-
sencialmente nos cartórios.

to, “com grande preocupação”, da 
notícia de que os dois sumiram na 
floresta amazônica. O jornalista e 
Pereira, que é indigenista da Fu-
nai, faziam o trajeto entre a comu-
nidade Ribeirinha São Rafael até a 
cidade de Atalaia do Norte.

O órgão destaca, na nota, 
que a Polícia Federal (PF) está 
atuando naquela região e to-
mando todas as providências 
para localizá-los “o mais rápi-

do possível”. E afirma que a PF 
fez repetidas incursões e tem 
contado com o apoio da Mari-
nha do Brasil nas buscas.

“O governo brasileiro seguirá 
acompanhando as buscas com 
o zelo que o caso demanda e en-
vidando os esforços necessários 
para encontrar prontamente o 
profissional da imprensa britâ-
nica e o servidor da Fundação 
Nacional do Índio”.

Cartórios:
PREOCUPAÇÃO

WWW.JORNALPOVO.COM.BR
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'PELO QUE TUDO INDICA,

presidente Jair Bolsonaro admitiu nesta 
terça-feira que "pelo que tudo indica" 
não será possível conceder reajuste 
salarial para os funcionários públicos 
neste ano. Bolsonaro havia prometi-
do um aumento salarial para todos os 
servidores, mas vinha tendo dificul-
dades em encontrar espaço no Orça-
mento para a medida.

— Lamento, pelo que tudo in-
dica, não será possível dar nenhum reajuste para o ser-
vidor no corrente ano. Mas já está na legislação nossa, 
mandado para Parlamento, LOA etc, que para ano que 
vem teremos reajustes e reestruturações — disse o pre-
sidente, em entrevista ao SBT News.

O governo federal havia reservado R$ 1,737 bilhão no 
Orçamento de 2022 para a reestruturação de carreiras do 
serviço público. Entretanto, na segunda-feira esse valor 
foi utilizado para abater do montante total que precisa ser 
contingenciado dos ministérios.

O governo vive um impasse em relação ao reajuste 
dos servidores. O presidente Jair Bolsonaro sinalizou, 
ainda em 2021, que concederia aumento apenas para 
três categorias (policiais federais, policiais rodoviários 
federais e agentes do departamento penitenciário) e ha-
via reservado R$ 1,7 bilhão no orçamento deste ano para 

Reajuste a ser-Reajuste a ser-
vidores federais vidores federais 
pode ficar para pode ficar para 
2023 Foto: Alan 2023 Foto: Alan 
Santos / AFPSantos / AFP

tal. Isso acabou desagradando as demais catego-
rias, e há movimentos grevistas em algumas delas, 
como é o caso dos servidores do Banco Central.

Desde então, o governo estuda opções para con-
ceder aumentos a todos os servidores. As alterna-

tivas que foram mais debatidas foram um reajuste 
linear de 5% ou um aumento superior a R$ 600 no 
vale-alimentação. A decisão precisa ser tomada 
até o final deste mês, por causa da Lei de Respon-
sabilidade Fiscal (LRF).

Após permitir o parcelamen-
to de multas e outros serviços 
realizados pelo Detran.RJ, o go-
vernador do Rio, Cláudio Castro, 
sancionou a Lei 9.706/2022, 
que permite o parcelamento 
da taxa de emissão da primeira 
habilitação, que hoje custa R$ 
346,06. O pagamento também 
poderá ser realizado com car-
tões de crédito ou débito.

— A medida atende aos cida-
dãos que não estão conseguindo 
pagar pela primeira habilitação, 
diante do elevado valor da taxa 
deste serviço, que representa o 
dobro do que é cobrado para a 

maioria dos serviços prestados 
pelo Detran.RJ — comenta o de-
putado André Corrêa (PP), autor 
do projeto que deu origem à lei 
sancionada e publicada na edi-
ção extra do Diário Oficial da úl-
tima sexta-feira (dia 3).

Questionado se será preciso 
credenciar empresas interessa-
das ou se as que atualmente par-
celam multas poderão oferecer 
o serviço, o Detran.RJ informou 
que "está estudando como vai 
operacionalizar as mudanças es-
tabelecidas na nova lei".

Pode tirar a Carteira Nacio-
nal de Habilitação (CNH) quem 

tem mais de 18 anos (para diri-
gir caminhão tem que ser maior 
de 21), sabe ler e escrever, tem 
carteira de identidade ou qual-
quer documento equivalente e 
tem CPF válido e comprovante 
de residência.

O procedimento para tirar a 
CNH é composto por seis eta-
pas: inscrição, exames médico e 
psicotécnico, curso teórico, pro-
va de legislação de trânsito, cur-
so prático de direção veicular e, 
por fim, exame de direção. So-
mente cionseguirá a permissão 
para dirigir quem for aprovado 
em todas essas etapas.

WWW.JORNALPOVO.COM.BR

DETRAN.RJ: TAXA DA PRIMEIRA 
HABILITAÇÃO, HOJE EM R$ 346,06, 
PODERÁ SER PARCELADA NO CARTÃO
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ESTE ANO', DIZ BOLSONAROESTE ANO', DIZ BOLSONARO
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Caso o candidato seja reprova-
do, ele poderá realizar novo exa-
me após 15 dias. O agendamen-
to deverá ser feito no Curso de 

Formação de Condutores (CFC), 
mediante o pagamento de novo 
Documento Único de Arrecada-
ção (Duda) no valor de R$ 129,33.

O pagamento de taxa da primeira CNH poderá ser parcelado Foto: DivulgaçãoO pagamento de taxa da primeira CNH poderá ser parcelado Foto: Divulgação
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Casos de investigação:

'Toda morte de preto é acidental', 

baleado 
por PM

Quarta-Feira 08 de Junho de 2022  

QUESTIONA 
IRMÃ DE 
CASEIRO 
MORTO

'Toda morte de preto é acidental', disse a 
irmã de Reginaldo Avelar Porto, de 37 anos, 
caseiro morto com um tiro disparado por um 
policial militar, no Sampaio, na Zona Norte do 
Rio, nessa segunda-feira. Rogéria Avelar está no 
Instituto Médico-Legal (IML) no Centro do Rio 
para liberar o corpo do irmão. Ele morreu quan-
do tentava apartar uma briga que começou 
perto do lava-jato onde fazia um trabalho extra 
para complementar a renda. A PM diz que o dis-
paro foi feito acidentalmente quando o agente 
também tentava colocar fim à briga.

— Meu irmão foi afastar a briga, aí chegaram 
os policiais com a mão no gatilho já, né. Porque 
eles só sabem chegar assim, para matar. Agora 
ão vou dizer que foi acidental, eles falam que foi 
acidental, né? Toda morte de preto é acidental. 
Aí, meu filho, só Deus sabe. Só meu irmão que 
estava lá, ele foi afastar uma briga que não era 
dele. Uma pessoa boa, meu irmão é uma pessoa 
boa. Ele ia trabalhar. Ele toma conta de uma se-
nhora — disse Rogéria ao chegar no IML.

Reginaldo foi ferido no peito pelo tiro de 
fuzil no início da tarde de ontem, na Avenida 
Marechal Rondon, no Sampaio. A confusão 
continuou embaixo do viaduto Engenheiro 
Armando Coelho, na saída do Túnel Noel Rosa. 
Ele e um policial tentavam separar a confusão 
entre dois homens quando um tiro foi dispara-
do e o acertou. Reginaldo chegou a ser socorri-
do e levado para o Hospital Municipal Salgado 
Filho, onde morreu. Moradores do entorno fi-
zeram protesto até à noite.

De acordo com uma nota divulgada pela 
PM, “durante a tentativa de separar os en-
volvidos, a arma de um dos policiais foi dis-
parada acidentalmente”.

— Alguém pode me explicar como aciden-
tal se eles já vêm com a arma para atirar? Al-
guém tem que me dar essa explicação. É aci-

dental isso? Para mim não é acidental. 
Já vem com o gatilho já empunhado 
para matar, para matar preto. Vou falar 
mais o quê? Tô revoltada sim — ques-
tionou Rogéria durante entrevista

Ainda no IML, ela lamentou que 
a morte do irmão seja mais uma em 
meio à história de violência vivida 
nas favelas cariocas:

— Isso só acontece nas comunidades. 
Hoje estamos aqui conversando e está 
acontecendo alguma coisa em alguma 
favela, na comunidade. Não adianta fa-
lar que terá uma basta. Só se juntas as 
comunidades, todo mundo, e ir para a 
porta do governo e fazer uma manifes-
tação. O que aconteceu com o meu ir-
mão vai acontecer com outras pessoas 
— salientou. — Mataram com uma arma 
de fuzil. Como pode isso? Mesmo se ele 
tivesse feito algo, que imobilizasse ele, 
colocasse na viatura. Eles acabaram 
com a vida do meu irmão. Tiraram a 
vida dele. Eles destruíram uma família. 
Ele tinha um filho de 14 anos.

O policial militar, responsável pelo 
disparo, é lotado na Unidade de Polícia 
Pacificadora (UPP) do Morro São João, no 
Engenho Novo. O agente está preso pre-
ventivamente até a audiência de custódia.

Segundo Rogéria, os agentes da UPP São 
João chegaram “com a arma apontada”.

— A gente vem na TV e acha que 
nunca vai acontecer com a gente. Eles 
deram um tiro de fuzil no meu irmão. 
A gente botou fogo para alguém ouvir a 
gente. Só somos ouvidos assim.

De acordo com a necropsia feita no cor-
po de Reginaldo, o tiro acertou o pulmão 
esquerdo. A bala ficou alojada e foi reco-

lhida pelo perito. Além disso, foi identifi-
cada uma fratura na coluna toráxica.

— O policial atirou nos peitos do meu 
irmão sem necessidade. Ele estava pa-
rado. Por que fazerem uma coisa dessas 
com um ser humano? Nem com um ca-
chorro as pessoas devem fazer isso. É um 
absurdo o que aconteceu. Estou muito 
indignada — disse Rogéria. — (O senti-
mento) é de revolva. Eu estou indignada. 
Tenho uma mistura de raiva, ódio e tudo.

Em nota, a PM disse que “ a Coorde-
nadoria de Polícia Pacificadora (CPP) e a 
1ª Delegacia de Polícia Judiciária Militar 
(DPJM) acompanham o caso”. Por sua 
vez, a Polícia Civil informou que, “de 
acordo com a Delegacia de Homicídios 
da Capital (DHC), o caso foi registrado 
como homicídio culposo. A investiga-
ção ficará a cargo da 1ª Delegacia de Po-
lícia Judiciária Militar (DPJM)”.

A Polícia Federal pren-
deu em f lagrante nesta 
terça-feira um homem acu-
sado de cometer ao menos 
20 roubos contra carteiros 
dos centros de distribui-
ção dos Correios de Del 
C astilho e São Cristóvão, 
na Zona Norte do Rio de 
Janeiro.  O homem, de 22 
anos, foi  preso em Cacham-
bi.  Ele agia de bicicleta e 
usava uma tornozeleira 
eletrônica.

Antes da pandemia de 
Covid-19, segundo a corpo-
ração, o acusado cometeu 
cerca de dez roubos e foi 
preso na esfera estadual. 
Em maio de 2022, depois 
de obter liberdade com 
tornozeleira,  ele voltou a 
praticar os delitos.

A PF comunica que o 
preso foi encaminhado 
ao sistema prisional do 
estado, onde permanece-
rá à disposição da Justiça 
Federal.

acusado 
de cometer 
ao menos 20 
roubos contra 
carteiros no Rio
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Preso homem

Rogéria Avelar desabafou sobre a morte do irmão por PM Foto: ReproduçãoRogéria Avelar desabafou sobre a morte do irmão por PM Foto: Reprodução

Reginaldo Avelar Porto foi morto Reginaldo Avelar Porto foi morto 
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DESABAFOMãe de jovem morta supostamente por envenenamento 

compartilha lembranças: 'Mergulho numa emoção diferente'

Álbuns de foto com capas de princesas e perso-
nagens de desenho guardam as lembranças dos mo-
mentos em que Jane Carvalho Cabral viveu ao lado 
da filha, Fernanda Cabral, de 22 anos, que morreu em 
março. A jovem não resistiu após dias passando mal 
ao visitar a casa do pai, Adeílson Cabral, que mora-

va com a mulher, Cíntia Mariano Dias Cabral, presa 
por suspeita de envenenamento contra o irmão de 
Fernanda, Bruno, de 16 anos. Em vídeos publicados 
hoje em seu perfil numa rede social, Jane mostra fo-
tos de momentos ao lado da filha em diferentes fases 
da vida, como o clique logo após o nascimento da fi-

O juízo da 1ª Vara Criminal Espe-
cializada da Capital determinou, no 
último dia 3, a expedição de um ofí-
cio solicitando que a Polícia Federal 
inclua o nome de Gustavo de Andra-
de e Silva, filho do contraventor Ro-
gério de Andrade e tratado por outros 
integrantes do bando como Príncipe 
Regente, Filho, ou Zero Dois, na lista 
de procurados da Interpol difusão 
vermelha. A medida também pede 
que outras 11 pessoas, suspeitas de 
fazer parte de um grupo responsá-
vel por explorar jogos de azar no Rio 
e em outros estados, também sejam 
incluídas na mesma listagem.

Todas são consideradas foragidas 
e fazem parte de um total de 27 pes-
soas que tiveram as prisões preventi-
vas decretadas pela Justiça, em maio, 
quando a Operação Calígula foi de-
cretada. Rogério Costa de Andrade e 
Silva, mais conhecido como Rogério 
de Andrade, é sobrinho do falecido 
bicheiro Castor de Andrade, e já es-
tava com o nome incluído na mesma 

Fernanda 
Carvalho; 
suposta 
morte por 
envenena-
mento Foto: 
Reprodução 
/ Instagram

Justiça determina que nome de filho 
de Rogério de Andrade seja incluído 
na lista de procurados da Interpol
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lha, a primeira, e um convite para uma festa 
de aniversário. À Cintia, a mãe da jovem disse 
que a mulher é uma assassina e que deveria 
ter como pena a prisão perpétua.

"Hoje eu me permiti viver as lembranças 
desde quando a Fernanda nasceu", diz, emo-
cionada, Jane mostrando fotos e objetos da 
filha. Ela continua, e fala brevemente sobre 
a perda da filha enquanto mostra álbuns de 
fotografias tiradas durante as festas de ani-
versário, feitas, em sua maioria, com tema de 
princesas: "A dor emocional é um estrago, é 
um luta diária que você tem que vender to-
dos os dias, todos os dias".

Mostrando um convite para a festa de 
aniversário feito como uma capa de revista, 
Jane questiona:

"Eu olho para esse convite e como, um dia, 
eu ia imaginar que a minha filha ia estar em 
todos os jornais por esse triste desfecho? Me 
explica. Que loucura é a vida, né?"

De frente para a câmera, Jane falou da 
saudade que sente de Fernanda. Segundo 
o inquérito da 33ª DP (Realengo), a jovem 
deu entrada no Hospital Municipal Albert 
Schweitzer em 15 de março e morreu 12 dias 
depois. Ela foi hospitalizada após passar mal 
na casa em que o pai. Fernanda caiu no chão 
do banheiro, e ficou encharcada de suor, com 
dificuldade para respirar, a língua enrolada e 
a boca tomada por espuma.

lista, desde do dia 28 de abril último. 
Ele também é suspeito de ser o man-
dante da morte do bicheiro Fernando 
Iggnácio. Genro de Castor e inimigo 
de Rogério, Iggnácio foi morto com ti-
ros de fuzil, no dia 10 de novembro de 
2020, no estacionamento de um he-
liporto, no Recreio dos Bandeirantes, 
na Zona Oeste do Rio.

O crime, de acordo com investiga-
ções da Delegacia de Homicídios da 
Capital (DH), foi motivado pela dispu-
ta do controle de pontos de explora-
ção do jogo do bicho, videopôquer e 
máquinas caça-níquel, na Zona Oeste. 
Por mais de dez anos, o sobrinho e o 
genro de Castor travavam uma guerra 
pelo controle dos negócios ilícitos do 
espólio de Castor de Andrade, ex- in-
tegrante da cúpula do jogo do bicho e 
ex-presidente da Escola de Samba Mo-
cidade Independente de Padre Miguel

A inclusão dos nomes na difusão 
vermelha da Interpol, determinada 
pela Justiça após pedido feito pelo 
MPRJ, pode possibilitar a captura no 

exterior dos 13 foragidos da Operação 
Calígula, caso sejam localizados fora do 
Brasil. Segundo o MPRJ, além de ser o se-
gundo na hierarquia do bando chefiado 
por Rogério, o filho de Rogério de Andra-
de chegou a ficar à frente da organização 
criminosa, durante um breve período de 
2018, quando o pai foi preso ao ir depor 
em uma vara federal, em junho daquele 
ano. Na denúncia assinada por promoto-
res do Ministério Público, o herdeiro de 
Rogério de Andrade é apontado como o 
responsável por realizar reuniões para 
tratar da expansão dos domínios das áre-
as controladas pelo bicheiro.

De acordo com o MPRJ, Gustavo 
também gerenciaria atividades de ca-

sas de apostas exploradas pelo pai. 
Num episódio citado na investigação 
do Ministério Público, Gustavo teria 
planejado e implementado jogos de 
cartas em um bingo. A casa de apos-
tas ficava no Quebra-Mar, na Barra da 
Tijuca, e era administrada pelo ex-se-
gurança de Rogério de Andrade, o PM 
reformado Ronnie Lessa. O militar é 
um dos dois presos pelas mortes da ve-
readora Marielle Franco e do motorista 
Anderson Gomes, executados a tiros, 
em março de 2018 . Gustavo Andrade 
é irmão de Diogo Andrade, de 17. O ra-
paz morreu numa explosão, em 2010, 
durante um atentado que tinha o obje-
tivo de matar Rogério de Andrade.
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PREFEITURA DE JAPERI INICIA SEMANA DO MEIO 
AMBIENTE COM ATIVIDADES PARA ESTUDANTES

oi dada a largada 
na Semana do 
Meio Ambiente 
no município de 
Japeri, na Baixa-
da Fluminense. 
A Prefeitura, 
por meio Se-
cretaria Muni-
cipal do Meio 

Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável (SEMADES), preparou di-
versas atividades em comemoração 
ao Dia Mundial do Meio Ambiente.

As ações tiveram início nesta se-
gunda-feira (6) com a presença de 
estudantes da Escola Municipal Ber-
nardino de Mello no Núcleo de Edu-
cação Ambiental Vale do Ipê. Após 
participarem da exposição de fotos 
e de uma oficina de reciclagem, os 
alunos da rede pública municipal 
realizaram uma visita técnica à Coo-
perativa de materiais recicláveis em 
Japeri, a CooperJaperi.

Para a secretária do Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável, 
Meire Lucy, realizar um evento des-
te porte no município é de extrema 
importância, pois incentiva e sensi-
biliza os moradores da região a cui-
darem da terra. “A conscientização 
ambiental é o nosso foco para que a 
população de Japeri consiga incluir 
na rotina práticas que protegem o 
meio ambiente. As atividades desta 
semana serão focadas justamente 
no esclarecimento sobre a recicla-
gem, consumo consciente e descar-
te correto de resíduos”, enfatiza.

Aos 14 anos de idade, Maria Edu-
arda Faustino, estudante do 9° ano 
na Escola Municipal Bernardino de 
Mello, já sabe o que fazer para pre-
servar o local em que vive.  “Hoje 
eu aprendi que nem toda água é 
potável para  beber e que reciclagem 
é uma coisa que precisamos fazer 
para garantir nosso futuro. Eu sem-
pre estou plantando alguma coisa lá 
em casa e vou praticar mais. Se nós 
não fizermos isso, não tem ninguém 
que possa fazer pela gente”, diz.

Ray Arruda de Lima, do 8° ano, 
mal chegou ao Núcleo de Educa-
ção Ambiental Vale do Ipê e já no-
tou diferença até em sua respira-
ção. “Quando cheguei estava com 
dificuldade para respirar e agora 

SEGUNDA DOSE 
DE REFORÇO 
CONTRA COVID-19

Mais um grupo convocado para a 
aplicação da segunda dose de reforço 
da vacina contra covid-19: os profis-
sionais de saúde em geral. Para isso, 
no entanto, é preciso que a primeira 
dose de reforço tenha sido aplicada 
há, pelo menos, quatro meses. Além 
deles, também foram convocados as 
pessoas a partir de 50 anos.

De acordo com a nota técnica 
enviada pelo Ministério da Saúde na 
última sexta-feira, “considera-se tra-
balhadores da saúde indicados para 
receber a dose de reforço os indiví-
duos que trabalham em estabeleci-
mentos de assistência, vigilância à 
saúde, regulação e gestão à saúde; ou 
seja, que atuam em estabelecimen-
tos de serviços de saúde, a exemplo 
de hospitais, clínicas, ambulatórios, 
unidades básicas de saúde, labora-
tórios, farmácias, drogarias e outros 
locais. Dentre eles, estão os profissio-
nais de saúde, agentes comunitários 
de saúde, agentes de combate às 
endemias, profissionais da vigilân-
cia em saúde e os trabalhadores de 
apoio”, como, por exemplo, recep-
cionistas, seguranças, trabalhadores 
da limpeza, cozinheiros e auxiliares, 
motoristas de ambulâncias, gesto-
res e outros, além de trabalhadores 
de serviços de interesse à saúde. 
Inclui-se, ainda, profissionais que 
atuam em cuidados domiciliares, em 
programas ou serviços de atendi-
mento domiciliar, cuidadores de 
idosos, doulas/parteiras, bem como 
familiares diretamente responsáveis 
pelo cuidado de indivíduos grave-
mente enfermos ou com deficiência 
permanente que impossibilite o 
autocuidado. No entanto, neste últi-
mo caso, não estão inclusos todos os 
contatos domiciliares destes indiví-
duos, apenas o familiar diretamente 
responsável pelo cuidado.

Para completar o esquema 
vacinal, basta comparecer a uma 
das cinco unidades de saúde que 
aplicam o imunizante e levar CPF, 
além do cartão de vacinação com as 
doses anteriores.
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estou bem melhor. Lá na escola 
a gente aprende várias coisas 
sobre o meio ambiente. Como 
não poluir os rios e não jogar 
lixo no chão. Se não cuidarmos 
da natureza a gente acaba com 
a nossa própria respiração, pas-
sando mal no hospital ou pe-
gando até uma micose.”

A gestora da escola, Indiara 
Martins, revela que os estu-
dantes participam do Projeto 
Brincar (com materiais reciclá-
veis) e já estão familiarizados 
com assuntos relacionados à 
sustentabilidade. “Os materiais 
utilizados são levados pelos 
próprios alunos e pela vizinhan-

ça. Envolvemos as famílias e os 
vizinhos da escola. É uma forma 
de abraçar a natureza em comu-
nidade”, conta.

As atividades da semana te-
rão encerramento na próxima 
sexta-feira (10), na Conferência 
Municipal do Meio Ambiente. 
“Ela será um marco importan-
te na comemoração. Nela fa-
laremos sobre os objetivos do 
desenvolvimento sustentável, 
onde tiraremos do papel o Pla-
no Municipal de Meio Ambien-
te. É uma vitória para o avanço 
dos cuidados do nosso municí-
pio”, encerra Meire. Nos dias 7, 
8 e 9 também serão realizadas 

ações com estudantes do Ensi-
no Público Municipal de Japeri.

CONFIRA A 
PROGRAMAÇÃO:

Dia 7: Visita da mini-ETA da 
CEDAE | Local: Escola Munici-
pal Célia Sobreira – 10h e 14h

Dia 8: Visita à sede da ONG 
Onda Verde e a ReBio Tinguá – 
8h às 16h

Dia 09: Visita ao Aterro Sani-
tário de Paracambi – 10h

Dia 10: Conferência Mu-
nicipal do Meio Ambiente | 
Local: Sítio da Felicidade, na 
Rua Teixeira Leite, 139 – Jar-
dim Marajoara

As ações ti-
veram início 
nesta segunda-
-feira (6) com 
a presença de 
estudantes da 
Escola Munici-
pal Bernardino 
de Mello 

Alunos da Escola Municipal Bernardino de Mello participaram da 
oficina de reciclagem e visitaram a CooperJaperi

F
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A torcida do Vasco mais uma vez 
comprou o barulho do clube e promete 
lotar o Maracanã no domingo, às 16h, 
contra o Cruzeiro. Com pouco mais de 
24 horas de vendas, quase 50 mil in-
gressos foram emitidos. A expectativa 
no clube é que a carga total de 65 mil 
entradas se esgote entre a noite desta 
terça e a manhã desta quarta-feira.

A vendas começaram nesta segun-
da para os sócios, e abriram nesta ter-
ça para o público geral. Longas filas 
de dobrar quarteirão são relatadas na 
tarde desta terça-feira.

Será a primeira vez que o clube man-
dará um jogo da Série B no estádio, nesta 
temporada. E pela movimentação da tor-
cida, o Vasco terá casa cheia em mais um 
jogo, assim como vem acontecendo nas 
partidas em São Januário.

WWW.JORNALPOVO.COM.BR

Oficialmente, o Flamengo não procura treinador, 
mas o técnico Paulo Sousa está na corda bamba após 
a derrota para o Fortaleza, domingo, pelo Brasilei-
ro. Desde então, nomes livres no mercado vêm 
sendo ventilados, entre eles o de Cuca. O atual 
campeão brasileiro com o Atlético-MG, no entan-
to, não está interessado no rubro-negro. 

Em entrevista ao jornalista, Cuca negou qualquer 
interesse em treinar o Flamengo agora. Ele relembrou 
ainda que deixou o Galo (inclusive pagou a milionária 
multa rescisória) para cuidar da família e de um projeto 
pessoal, que ele não detalhou. Destacou também que 
o clube do Rio tem técnico no momento.

O revés do Flamengo no fim de semana aumentou 
a pressão sobre o treinador português, que não caiu 
nas graças da torcida. Nesta quarta-feira, o time enfren-
ta o Bragantino, em Bragança Paulista.

Pressão sobre Paulo Sousa
Paulo Sousa está gradativamente perdendo força 

internamente e a sua última coletiva de imprensa, 
quando atribuiu a derrota a erros individuais, causou 
mal estar. A exposição de problemas internos não foi 
bem vista entre membros da cúpula de futebol e tam-
bém entre atletas. A relação com o goleiro Diego Alves 
tem aumentado esse clima de tensão.

Cogitado no Flamengo, Cuca diz que não tem 
interesse em treinar o rubro-negro no momento

CUCA FOI CAMPEÃO BRASILEIRO EM 2021 COM O ATLÉTICO-MG FOTO: MARCELO THEOBALD 

Vasco x Cruzeiro 
no Maracanã tem 
50 mil ingressos 
vendidos
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Futebol

e não terá que pagar R$ 127 
milhões de multa ao Banco Central

Flamengo vence na Justiça

Flamengo con-
seguiu, nesta 
t e r ç a - f e i r a , 
a vitória no 
S u p e r i o r 
Tribunal de 
Justiça re-
l a c i o n a d a 
a disputa 
entre o 

clube e o Banco Central. Assim, 
ao obter vantagem por 3 a 2, não 
terá que pagar os R$ 127 milhões 
de multa ao órgão. Rodrigo 
Dunshee, vice jurídico do rubro-
-negro, comemorou o resultado 
nas redes sociais.

A disputa se baseava em tor-
no de irregularidades em nego-
ciações feitas em moeda estran-
geira pelo Flamengo entre 1993 
e 1998. Em 21 de janeiro, a Jus-
tiça determinou a penhora de 
R$ 126.998.514,57 das contas do 
rubro-negro.

Em março deste ano, a nona 
vara de execução fiscal do Rio 
de Janeiro reconsiderou a deci-
são e reduziu a multa para R$ 
10.608.331,22 referentes a receitas 
de 2019. O valor já foi penhorado.

O Banco Central alegava que 
houve irregularidades e impos-
tos não foram pagos.

O


